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１号様式                    記録者   主事 佐藤 理子  

  

第１３回総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 令和５年２月１０日（金） 

招 集 の 場 所 議員控室 

開 会 午前９時２８分 

出 席 者  

委員長 山岸 三男 

副委員長 佐野 善弘 

委員 赤坂 芳則 

委員 藤田 洋一 

委員 櫻井 功紀 

委員 前原 宏 

  

     

    

欠 席 者  

職務のため出席

した者の職氏名 

 

議会事務局主事 佐藤 理子 

 

協 議 事 項  

総務、産業、建設常任委員会報告書のまとめについて 

そ の 他  

 

閉 会 午前１１時０１分 
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２号様式  協議の経過 

山岸委員長 皆さん、おはようございます。総務、産業、建設常任委員会を開会いた

します。委員全員揃っていますので、今日の常任委員会は成立しておりま

す。早速、それでは始めたいと思います。 

本日の会議事項は、総務、産業、建設常任委員会報告書のまとめについ

てということで、皆さんのお手元に一応まとめた報告書が置いてございま

す。これを皆さん一度黙読していただいて、それなりの精査をしていただ

きたいと思いますので休憩をいたします。 

 休憩  午前９時２９分 

再開  午前１０時４９分 

山岸委員長 再開いたします。皆さんにこれまで協議していただきました報告書のま

ず１ページの２番目です。前は、移住、定住の促進についての所見という

文言を削除して目的に修正します。そして、その下の文言の一番下の欄、

以下、所見について報告するという部分を以下、政策提言とするといたし

ます。それから、３の経過、この箱枠の中の開催日の部分の前のほうに回

数を入れるということです。それから、月日については４月４日を並べて

もらうということと、７月 25 日の後の７月 28 日が抜けてましたので、７

月 28 日の臼杵市のＷｅｂ研修をやったのを追加させていただきます。それ

から５年の２月 10 日、今日ですね。報告書の案まとめを入れます。その前

に 12 月５日、中野市、飯綱町の報告書、議長提出、12 月５日が入ります。

５年の２月 10 日、今日、報告書案まとめ。それから２月 17 日、これ最終

報告書確認、確認でまたもう一回やらなきゃないかもしれませんが。とり

あえず 17 日まで入れておきますかね。 

（「11 月の７日から８日というのは所管事務調査となってっけっとも、

所管事務、視察っていうのを入れたほうがいいんでねえの」の声あり） 

所管事務調査。 

（「視察に行ってんでしょ」の声あり） 

もちろん。 

（「所管事務、視察調査とかのほういいんでねえの。ただの調査だと何だ

かわかんねえべっちゃ」の声あり） 

これって、行政的な、議会的な文言で。 

（「６月 23 日は視察研修の確認となってから、所管事務、ただの調査だ

けでなく、所管事務、現地さ行ってんだから、所管事務視察って」の声あ

り） 

所管事務視察研修。 

（「所管事務現地調査」「所管事務調査で全てが入ってんじゃないんです

か」の声あり） 

視察と調査。 

（「今までの報告書は視察と入れてなくて、所管事務調査、括弧で何とか

県何とか市とやってます」「ここさ入れたらいいんでねえか。所管事務調査

として（長野県中野市、長野県飯綱町視察）と」の声あり） 
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 ここに括弧して、長野県中野市、長野県飯綱町視察と入れるの。 

（「視察と」の声あり） 

はい、飯綱町の後に視察と入れます。 

（「調査と言えば我々も分かっから、来たんだなって」の声あり） 

はい、視察という文言を追加します。 

（「長野県のところ、少しずらして視察先と入れれば分かっけともな」「視

察だけでいいでば」の声あり） 

いいですか。 

（「１ページ目はこれでいいよ」の声あり） 

まとめさせていただきます。 

次、２ページについては、２ページの４。 

（「全体的に皆さんから聞いたことをね、あるいは懇談会のやつとか、あ

と長野県のやつについては、皆さんから意見いただいて、私たたき台作っ

てきますから、それだけでいいんだよ」の声あり） 

２ページの４の提言については、あらためて私が書き直してきます。そ

れで、移住、定住、あと懇談会での意見、それらの部分も含めた内容で移

住、定住、ふるさと納税だとか財源確保の課題だとか、そういう文言も入

れさせてもらって 17 日まで何とかまとめてきたいと思います。そういうこ

とでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

はい、わかりました。 

（「ご苦労さんですが、ひとつよろしく委員長、お願いします。」の声あ

り） 

ありがとうございました。それで一応、今日の報告のまとめについては

以上です。会議事項に入っていませんけども、次回が 17 日、最終まとめに

入りますけども、もしかしたら 17 日にまとまらない場合は、もう一回開く

こともありうるということで、一応 17 日にあと皆さんに協議していただき

ますけども、そういう進め方になると思いますのでそれでよろしいでしょ

うか。 

（「はい」の声あり） 

はい、わかりました。これで一応今日の第 13 回の常任委員会は終了しま

すけども、何か皆さんからほかに考え、意見ありましたら。佐野副委員長。 

佐野副委員長 今回の移住、定住については、今年度で終了、最終まとめということで

よろしいんですよね。ですから、５年度の研究テーマをどのようにするか。

３月の議会に報告しなければならないはずですね。そこまでに、その辺も

含めて整理しなければならないのかなと思いますので。 

山岸委員長 次回の２月 17 日の時に、この最終報告のまとめの時の協議事項に５年度

の研究テーマの何に取り組むかを協議したいと思います。それで、皆さん

から宿題というか、何に取り組んだらいいかということを考えてきてほし

いと思います。それで。17 日のまとめの日に次年度の研究テーマを決めた

いと思います。それでよろしいですか。 
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（「はい」の声あり） 

ほかにはいいかな。同時にね、私ちょっと懸念したのは、常任委員会は

一応２年で入れ替えというか、出入りがあるんですね。それは特に加味し

なくていいよね。常任委員会でどうなの、委員長も変わるかもしれないし、

委員も変わるかもしれない。 

（「来年ですよね。来年だし、別に」の声あり） 

今年はまだか。令和６年か。２年だからいいんだね。それは心配ないね。

ちょっと私、勘違いしていました。 

（「１年間でまとめ上げねげねえな」「そうですね」の声あり） 

まだ常任委員会もう１年続きますから。どっちにしても、次年度、５年

度の研究テーマは何にするか、何に取り組むかを考えてきてください。そ

れでいいですね。 

（「単年度ごとに変えねげねえの」の声あり） 

研究テーマ。そんなことない。今までは２年かけてやってたんです。そ

れで中間報告出して、２年目に最終報告を出しています。今回は１年で、

議長も１年で一回、最終報告で完結してからという意見もあったんです。 

（「前の常任委員会報告書あるんだけっとも、また同じこと取り組まざる

得ないってことは、委員会から町に提言したことが生かされてね、反映さ

れてねってことでしょ。だから、そこをどう考えるか」の声あり） 

それも含めて。 

（「結果どうなったかというのは、それはやっぱり一般質問で」の声あり） 

以前は、報告書出して、その報告書出したことによって、次の年に我々

提言したことに対して、所管の課長さんを呼んでどういうふうに進めまし

たかという質問をやってたの。去年、それやりましたよね。だから、今度

それ出したら来年は、すぐ１年で成果どうのじゃないからだけっとも。そ

ういう検証は前はやったんです。 

とりあえず 17 日まで皆さん、何に取り組むかを考えてきてください。 

（「なるべく１年以内で終わるような」「そうですよ」の声あり） 

確かにね。 

（「常任委員会、総入れ替えなっかもしれないしさ。委員長、副委員長、

変わっかもしれないし。テーマは戻さいねからね。」） 

１年で完結するように。そういうことです。これで閉めたいと思います

がよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

副委員長、お願いします。 

佐野副委員長  本日は第 13 回の常任委員会、大変ご苦労様でございます。１年間の移

住、定住の内容も、次回の２月 17 日でまとめるような状況でございますの

で、皆さんのご協力をもってまとめたいと思いますのでよろしくお願いし

ます。本日は大変ご苦労様でございました。 

 閉会 
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 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和５年２月１０日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


